

Ratskanzlei

Marktgasse 2 9050 Appenzell Telefon +41 71 788 93 11 info@rk.ai.ch www.ai.ch

Appenzell, 27. September 2024

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Grossratsgeschäfte

Die Standeskommission hat folgende Geschäfte beraten und an den Grossen Rat verabschiedet:

- Teilrevision der Verordnung zum Bundesgesetz über die Opferhilfe
- Tiergesundheitsverordnung

Die Behandlung dieser Geschäfte ist an der Session vom 2. Dezember 2024 vorgesehen. Das Budget 2025, die Finanzplanung 2026-2029 und die Festsetzung der Steuerparameter 2025 werden ebenfalls am 2. Dezember 2024 behandelt. Für diese Geschäfte wird ein separater Versand vorgenommen.

Verlängerung einer befristeten Anstellung

Die befristete Anstellung von Werner Weiler für den technischen Support der Fachapplikation der Staatsanwaltschaft, der Gerichte und des Strafvollzuges sowie zur Unterstützung bei der Umsetzung des nationalen Projekts Justitia 4.0 wurde bis zum 30. September 2026 verlängert. Das Pensum beträgt wie bisher 10%.

Zusicherungskredit Meliorationsprojekt

Die Schlussabrechnung für die Sanierung eines Alpwegs ist höher ausgefallen als erwartet. Die Standeskommission hat der entsprechenden Erhöhung des Kantonsbeitrags zugestimmt.

Aufgrund unvorhersehbarer Ereignisse während der Bauphase ist die Schlussabrechnung für die Sanierung eines Alpwegs höher ausgefallen als erwartet. Die Standeskommission hat die Sachlage geprüft und die Erhöhung des Kantonsbeitrags genehmigt.

Erleichterte Einbürgerungen

Der Bund hat folgende Personen erleichtert eingebürgert:

- Marco Russo, italienischer Staatsangehöriger, Ehemann der Ursula Russo, von Oberegg, wohnhaft in Gossau SG
- Nastasia Koller, deutsche Staatsangehörige, Ehefrau des Adrian Koller, von Appenzell, wohnhaft in Gossau SG
- Melanie Hersche, deutsche Staatsangehörige, Ehefrau des Manuel René Hersche, von Appenzell, wohnhaft in Wallisellen ZH

Al 022.21-24.1-1212816 1-2

Die drei eingebürgerten Personen haben damit das Schweizer Bürgerrecht und das Landrecht von Appenzell I.Rh. erhalten. Marco Russo hat das Bürgerrecht von Oberegg erhalten. Nastasia Koller und Melanie Hersche haben das Bürgerrecht von Appenzell erhalten.

Pachtvergabe Liegenschaft Heilbronn, Sonnenhalde

Infolge Pensionierung des bisherigen Bewirtschafters wurde die Liegenschaft «Heilbronn, Sonnenhalde» im Mai zur Pacht ausgeschrieben. Auf diese Ausschreibung sind sechs Bewerbungen eingegangen.

Im Auswahlverfahren wurden die Bewerbenden nach den üblichen Kriterien beurteilt. Schliesslich entschied die Standeskommission, die Pacht der Liegenschaft ab dem 1. Januar 2025 an Olivia und Manuel Inauen, Gadenstatt 20, Appenzell Meistersrüte, zu vergeben.

Pachtvergabe Liegenschaft Torfnest

Auch die Liegenschaft Torfnest wurde anfangs Mai 2024 zur Verpachtung ausgeschrieben. Es gingen fünf Bewerbungen ein.

Die Standeskommission hat beschlossen, eine Hälfte der Liegenschaft an Guido Geiger-Alder, Najenstrasse 27, Oberegg, zu verpachten. Die zweite Hälfte geht an Selina und Philipp Eisenhut-Meier, Blatten 9, Oberegg. Die neuen Pachtverhältnisse für die Liegenschaft Torfnest werden ab 1. Januar 2025 wirksam.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11 E-Mail <u>info@rk.ai.ch</u>

AI 022.21-24.1-1212816 2-2